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Atleta de Pinhais é campeã em
duas categorias no Campeonato

Brasileiro Interclubes Júnior
de Nado Sincronizado

PMP

No final de junho, mais uma conquista para a moradora do bairro Atuba, que
certamente vai inspirar outros talentos de Pinhais na busca de seus próprios sonhos

Quase 80% dos paranaenses
aprovam decisão de manter e

ampliar escolas cívico-militares
LUCAS FERMIN/SEED-PR

Atualmente, o Paraná já lidera o ranking nacional
de estados com mais escolas cívico-militares

Paraná está entre as principais
portas de entrada de turistas

estrangeiros em 2023
JOSÉ FERNANDO OGURA/ARQUIVO AEN

A diferença entre os dois últimos anos mostra uma evolução
grande, levando em consideração os impactos da pandemia

Centro Pop de Piraquara
intensifica o atendimento de
pessoas em situação de rua
durante "Operação Inverno"

DIVULGAÇÃO

Mais informações pelo telefone: 3590 - 3655

Greca discute novos projetos
com empresas de publicidade

externa para Curitiba
RICARDO MARAJÓ/SMCS

O prefeito Rafael Greca, acompanhado dos Secretários de Governo, Cinthia Genguini (SMCS) e
Luiz Fernando de Souza Jamur (SGM), e do presidente da Câmara, vereador Marcelo Fachinello,

recebe no Palácio Solar 29 de Março o superintendente Técnico do Urbanismo, José Luiz de
Mello Filippetto, o diretor-secretário do Sepex PR, Juliano Maia Aichinger, a vice-presidente

do Sepex PR, Karoline Sanches, e os empresários Halisson Pontarolla e Juracy Favretto

Festival Cultural de Inverno 2023
marcou lindas apresentações dos

Projetos Sociais da Prefeitura
de Campina Grande do Sul

Almirante Tamandaré
Prefeitura entrega

pavimentação de ruas
no Jardim Dom Carlo

Deputada Marli Paulino (SD)
prioriza a Saúde e a

Educação neste primeiro
semestre de mandato
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Bastidores

Expediente

Almirante Tamandaré

Prefeitura entrega pavimentação
de ruas no Jardim Dom Carlo

DIVULGAÇÃO

A inauguração faz parte de uma série de obras de pavimentação
que estão sendo realizadas em diversas localidades do município

A
Prefeitura de Almiran-
te Tamandaré realizou
a entrega de duas ruas

pavimentadas no bairro Jardim
Dom Carlo - Cachoeira. A inau-
guração faz parte de uma série
de obras de pavimentação que
estão sendo realizadas em di-
versas localidades do municí-
pio.

Os trechos pavimentados
foram as ruas Eli Antônio Ri-
beiro, com área de 1.220,47 m²,
valor de R$ 272.836,23 de in-
vestimento e Marechal Arthur
da Costa e Silva, com área de
1.260,06 m² e R$ 280.022,70
em investimento, que traz gran-
des melhorias na mobilidade
urbana e também possui gran-

de alcance social nas áreas de
infraestrutura e segurança.

Foram realizados os servi-
ços de asfalto em concreto -
CBUQ, com espessura de 5 cm,
calçadas em ambos os lados,
novo e completo sistema de
galerias de águas pluviais meio
com sarjeta, bocas de lobo e
caixas de captação, rampas de
acessibilidade para pessoas
com mobilidade reduzida, diver-
sos muros de arrimo para con-
tenção de terra e sinalização
vertical e horizontal.

Estavam presentes o Prefei-
to Gerson Colodel; o Vice-pre-
feito, Daniel Lovato; Secretário
de Planejamento e Gestão,
Mauro Perussi; Secretário de

Governo, Alessandro de Lara;
Secretário de Comunicação,
Adriano Bueno; Secretário de
Ordem Pública, Junior Bini; Se-
cretário de Obras e Infraestru-
tura, Marcio Lessa; Secretário
de Esporte e Lazer, Vitor Lova-
to; Secretário de Trabalho, Qua-
lificação e Renda, Valdecir Gia-
reta; Secretário de Urbanismo,
Geronimo Rocha; Secretária de
Família e Desenvolvimento So-
cial, Celia Zilioto; Presidente da
Câmara Municipal, Claudinho
Zoinho e os vereadores , Nil-
son Guimarães, Manoel Franco
(homem do chapéu), Portes,
Paulão, Walter Purkote, Roque
Luiz, Denys Moraes e Rodrigo
Pavoni.

O governo federal anunciou nesta quinta-feira, 20, a sanção
do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) à lei que recria o
Programa de Aquisição de Alimentos (PAA). Para o deputado
Luiz Claudio Romanelli (PSD) esta é uma política pública essen-
cial para garantir segurança alimentar para a população mais
vulnerável e gerar mais renda para a agricultura familiar. "Temos
que exaltar esta nova fase do Programa de Aquisição de Alimen-
tos, que infelizmente havia sido limitado pelo governo anterior.
Com esta política pública, o País pode colocar comida boa na
mesa de quem mais precisa e estimular o crescimento da renda
do pequeno agricultor. Com o PAA há ganhos nas duas pontas",
considerou Romanelli.

Ações institucionais valorizam
servidores e aposentados da CMC
A Câmara Municipal de Curitiba (CMC) promoveu, ao longo

do primeiro semestre de 2023, ações de integração para atuais
servidores da instituição e outros que já se aposentaram. Na
primeira atividade do ano, dia 9 de fevereiro , foi a vez de a Mesa
Diretora e a Diretoria-Geral recepcionarem os chefes de gabine-
te, durante o café da manhã realizado no auditório do Anexo 2.
"Esse é um momento de integração, mas também de apresenta-
ção das ideias de trabalho e daquilo que a nossa gestão pretende
fazer e desenvolver aqui na Câmara. Nós queremos ouvir cada
um de vocês, queremos receber sugestões, ideias pra que possa-
mos, nesses dois anos, administrar a Câmara", disse o presidente
Marcelo Fachinello (Pode). O diretor-geral Glauco Machado Re-
quião explicou aos chefes de gabinete que a Escola do Legislati-
vo iria "ampliar o foco na capacitação, com novos cursos e o uso
da tecnologia".

Projetos apresentados no Parlamento
Universitário estão em sintonia com
temas debatidos na Assembleia Legislativa
As deputadas e deputados universitários apresentaram 80

proposições para serem analisadas durante a 5ª legislatura do
Parlamento Universitário. Os temas são vários, mas seguem em
sintonia com aqueles debatidos diariamente pelas deputadas e
deputados estaduais, como a violência contra a mulher, crianças
e adolescentes, a segurança das escolas, autismo e o fomento da
agricultura familiar, entre outros. Isso mostra que as deputadas e
deputados estaduais eleitos pela população estão trabalhando
em harmonia com o clamor da sociedade.

Proposta amplia atendimento especial
a passageiros do transporte coletivo
No texto em vigência, é previsto às empresas prestadoras do

serviço do transporte coletivo o atendimento às necessidades
das pessoas com deficiência, idosos e gestantes. O dispositivo
exige ainda a boa qualidade do serviço, rapidez, conforto, regula-
ridade, segurança, modicidade tarifária e atualidade tecnológica.
Pela proposta do vereador, deverão ser incluídos no rol de aten-
ção especial as mulheres lactantes, pessoas com Transtorno do
Espectro Autista (TEA), pessoas com criança de colo e pessoas
com mobilidade reduzida.

25 de Julho
Dia do Colono; Dia do Escritor; Dia do Motorista; Dia de São

Cristóvão.

Deputado Luiz Claudio Romanelli (PSD)
exalta recriação do Programa

de Aquisição de Alimentos
VALDIR AMARAL/ALEP
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Pinhais

Obras do Cmei Monteiro Lobato estão avançadas
Localizada no bairro Emiliano Perneta, a nova unidade de ensino
terá capacidade de atender até 180 crianças em tempo ampliado
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O novo espaço terá capacidade para atender até 180 crianças em tempo ampliado

s obras da nova unida-
de do Cmei Monteiro
Lobato, no bairro Emi-

liano Perneta, estão avançadas.
Depois do serviço de execu-
ção da estrutura de concreto
armado, as obras atingiram a
fase de fechamento das pare-
des em alvenaria.

O novo espaço terá capa-
cidade para atender até 180
crianças em tempo ampliado,
com área construída de 1.847
m², divididos em dois pavimen-
tos adequados para atender
crianças do Berçário (0 a 1 ano)
e do Infantil 1 ao Infantil 4 (1 a
5 anos).

No térreo ficarão as salas
da secretaria, diretoria, das pe-
dagogas, dos professores, ba-
nheiros, plataforma elevatória,
duas salas de aula, espaços lú-
dicos, refeitório, pátio interno,
entre outros espaços.

O piso superior terá oito
salas de aula, oito espaços lúdi-

Colombo

cos, lactário, sanitários, sala de
recursos multifuncionais e al-

moxarifado. Ambos os pavimen-
tos contarão com banheiros

masculino, feminino e infantil,
(adaptados para pessoas com

deficiências), além de sanitári-
os simples.

Rua Bárbara Socker recebe Asfalto
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Com a instalação da massa asfáltica está cada vez mais próxima da finalização da obra

O asfalto novo e de quali-
dade chegou nesta sexta-fei-
ra, (21), na Rua Bárbara So-
cker, localizada no bairro Jar-
dim Santa Fé, até a Avenida
Santos Dumont. "Estamos tra-
zendo obras de infraestrutu-
ra para essa região. Uma rei-
vindicação dos moradores
que estamos atendendo por
entender a importância de
deixar o trânsito mais seguro
e acessível e ainda proporci-
onar qualidade de vida. Esta-
mos trabalhando fortemente
para transformar a nossa ci-
dade", destacou o Prefeito de
Colombo, Helder Lazarotto.

Com a instalação da mas-
sa asfáltica está cada vez mais
próxima da finalização da

obra. "Após finalizar a fase de
instalação do sistema de dre-
nagem das águas pluviais e
base na ciclovia, o local foi
preparado para receber a
base, sub-base, CBQU (Con-
creto Betuminoso Usinado
Quente)", explica o secretá-
rio da pasta, Ítalo Perini

A obra também contará
com meio-fio, calçadas, ram-
pa de acessibilidade, paisagis-
mo e arborização. No proje-
to inclui ainda a sinalização
horizontal e vertical e entra-
da para veículos e pedestres.
Ao total, a via pública rece-
berá pavimentação em
514,00 metros de extensão,
totalizando um investimento
R$ 1.227,512,59.
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Centro Pop de Piraquara intensifica o atendimento de
pessoas em situação de rua durante "Operação Inverno"

A
Prefeitura de Piraqua-
ra, por meio da Secre-
taria Municipal de As-

sistência Social com o apoio da
Secretaria de Desenvolvimen-
to Econômico, realiza mais uma
Operação Inverno. Implantado
em 2021, o atendimento notur-
no tem como objetivo abordar
e acolher as pessoas em situa-
ção de vulnerabilidade que pas-
sam a noite em vias e espaços
públicos. Em 2023, a ação já
teve início no dia 04 de julho
nas noites com registro de tem-
peraturas mais frias.

Durante as abordagens, é
feita a entrega de um kit com
lanche e cobertor para as pes-
soas que não aceitam ir para o
acolhimento, que ainda são ori-
entadas para que busquem lo-
cais mais seguros. Elas também
são informadas sobre o acolhi-
mento no Centro POP, onde é
ofertada higiene pessoal, ali-
mentação e a possibilidade de
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Mais informações pelo telefone: 3590 - 3655

Colombo

pernoite. Aceitar o atendimen-
to e encaminhamento é facul-
tativo, respeitando o direito de
ir vir de cada cidadão previsto
na Constituição Federal, assim
como a permanência.

O objetivo da ação é orien-
tar esse público durante o pe-
ríodo do ano de frio mais in-
tenso. Com base nos atendi-
mentos realizados nos últimos

anos, foi possível mapear onde
a população em situação de
vulnerabilidade se abriga, iden-
tificando os locais mais comuns
de permanência durante a noi-
te, facilitando assim o trabalho
das equipes de Assistência So-
cial.

Além do acolhimento, a
equipe do Centro POP orien-
ta e auxilia no processo de

reinserção social, ou de enca-
minhamento para a cidade de
origem, nos casos em que o ci-
dadão não reside em Piraqua-
ra e demonstra interesse em
retornar. O atendimento tam-
bém ocorre por meio de livre
demanda para as pessoas que
se dirigem de forma voluntária
ao local, que fica na Rua Frei
Nicodemus Grundhoff, nº 526,
Jardim Esmeralda.

A população também pode
contribuir com a Operação
Inverno, basta entrar em con-
tato com a equipe por meio do
telefone 3590 - 3655 quando
se deparar com pessoas em si-
tuação de vulnerabilidade du-
rante às noites frias. Porém, é
necessário ressaltar que em si-
tuações onde o indivíduo es-
teja sob efeito de álcool, subs-
tância psicoativa ou algum ou-
tro aparente transtorno men-
tal o SAMU deve ser aciona-
do.

CENTRO POP
Inaugurado em 2015, o

Centro POP oferta os serviços
de acolhida, acesso a higiene
pessoal, alimentação e a possi-
bilidade de pernoite.

O atendimento ocorre
por meio da acolhida das
pessoas que vão volunta-
riamente até o local, ou pelo
Serviço Especializado em Abor-
dagem Social, de acordo com
a complexidade da situação.
Aceitar o atendimento e per-
manência no local é voluntá-
rio.

É importante ressaltar que
o Centro POP, não atende ape-
nas indivíduos em situação de
rua, mas também alguns casos
específicos de famílias vulnerá-
veis.

Por isso, desde de 2020 o
espaço foi ampliado e reorga-
nizado para possibilitar o aco-
lhimento seguro de todos que
necessitam do serviço.

Servidores municipais receberão, neste mês
de julho, as progressões e elevação de nível

Com a iniciativa, a administração vai zerar os processos que obtiveram parecer favorável da Comissão
de Avaliação de Progressão Vertical e Incentivo de Mérito e também as Avaliações de Desempenho

P
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CEquipes técnicas das Se-
cretarias da Fazenda e Admi-
nistração apresentaram, na
manhã desta sexta- fe ira
(21), as análises do desem-
penho financeiro e fiscal
obtidos no último período,
ao prefeito Helder Laza-
rotto e ao vice Professor
Alcione.

Após a avaliação positiva,
Helder Lazarotto autorizou à
Secretaria de Administração,
incluir na folha de pagamen-
to, dos servidores, deste mês
de julho, os pagamentos das
progressões verticais, incen-
tivo de mérito, e avaliações de

Helder Lazarotto autorizou à Secretaria de Administração, incluir na folha de pagamento,
dos servidores, deste mês de julho, os pagamentos das progressões verticais,

incentivo de mérito, e avaliações de desempenho relativas ao ano anterior

desempenho relativas ao
ano anterior.

O Decreto Municipal
que garante esses avanços
será publicado e entregue na
próxima quarta-feira (26), às
entidades representativas
dos servidores.

Com esta iniciativa, a ad-
ministração vai zerar os pro-
cessos que obtiveram pare-
cer favorável da Comissão.

A decisão tomada con-
templa 3.352 servidores de
carreira com avaliação de
desempenho e 281 proces-
sos de elevação de nível e
incentivo de mérito.
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Dia do motorista: cuidados com o veículo
para quem trabalha em aplicativos

Dados da SSP SP registram mais de 6 mil casos de roubo e furtos só na região metropolitana
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comemorado o Dia
do Motorista, uma

data para reconhecer profis-
sionais que trabalham no vo-
lante, transportando pessoas
e mercadorias pelo país. Em
um mundo cada vez mais co-
nectado e dependente da
tecnologia, os motoristas de
aplicativo desempenham um
papel fundamental na mobi-
lidade urbana.

No entanto, sabemos que,
infelizmente, existem riscos
associados a essa profissão.
Por isso, é recomendável aos
profissionais, investir em
acessórios que possam mini-
mizar os perigos e criar um
ambiente mais seguro dentro
do carro.

Segundo dados da Secre-
taria de Segurança Pública do
Estado de São Paulo apura-
dos junto à Ituran Brasil, em-
presa especializada em mo-
nitoramento de veículos, o
número de roubos e furtos
de automóveis de passeio e
de utilitários na região me-
tropolitana de São Paulo au-
mentou 23% em maio, em
comparação com o mesmo
período do ano anterior. Um
total de 6.869 casos registra-
dos de roubo e furto, 5% mai-
or que a média nos primei-
ros meses desse ano, com
27.010 veículos se tornando
alvo de atividade criminosa.

Diante dessa realidade,
uma das principais preocupa-
ções dos motoristas de apli-
cativo é a segurança pessoal.
Nesse sentido, o uso de câ-
meras veiculares, também

Diante dessa realidade, uma das principais preocupações dos motoristas de aplicativo é a segurança pessoal

conhecidas como dashcams
pode ser uma alternativa. Es-
ses dispositivos registram
continuamente o que acon-
tece dentro e fora do veícu-
lo, fornecendo evidências em
caso de acidentes, incidentes
ou comportamentos inade-
quados por parte dos passa-
geiros. Além disso, a presen-
ça de uma câmera no carro
pode desencorajar ações in-
desejadas, uma vez que os
passageiros sabem que estão
sendo monitorados.

Com o objetivo de pro-
porcionar proteção adicio-
nal, diversos acessórios fo-
ram desenvolvidos para ga-
rantir a tranquilidade dos
condutores e passageiros.
Um exemplo notável é a pe-
lícula antifurto, que se tor-
nou uma opção popular para
aumentar a segurança dos
veículos. Júnior Rucìreta,

CEO e fundador da Multifil-
mes, rede de franquia espe-
cializada na aplicação de pe-
lícula de alta performance
automotiva e residencial, ex-
plica sobre essa opção que
impede o acesso ao interior
do carro:

"A película antifurto é
uma camada de proteção
transparente aplicada nas ja-
nelas do carro. Ela é projeta-
da para dificultar a entrada de
ladrões, pois possui proprie-
dades que impedem a quebra
do vidro e aderência do fil-
me. Essa película é fabricada
com materiais resistentes,
como poliéster e adesivos
especiais, que garantem du-
rabilidade e eficácia, "afirma
Júnior. Ao instalar a película
antifurto, os motoristas de
aplicativo podem se benefi-
ciar de várias maneiras. Pri-
meiramente, ela atua como

uma barreira física entre o
interior do veículo e possí-
veis invasores, reduzindo sig-
nificativamente as chances de
roubo. Os ladrões são de-
sencorajados pela dificulda-
de em quebrar o vidro, o que
torna o carro menos atraen-
te como alvo.

Além disso, a película an-
tifurto possui características
adicionais que aumentam a
segurança. Por exemplo, ela
pode ser projetada para blo-
quear a visibilidade do inte-
rior do veículo a partir do
exterior, protegendo perten-
ces pessoais e valiosos que
podem estar à vista. Isso re-
duz o risco de arrombamen-
tos e furtos por oportunida-
de, uma vez que não é possí-
vel visualizar facilmente o
que está dentro do carro.
Outra vantagem da película
antifurto é a proteção con-

tra os raios solares. Muitas
películas são fabricadas com
filtros de proteção UV, que
bloqueiam os raios ultravio-
leta prejudiciais à saúde e
também minimizam o aque-
cimento excessivo do interi-
or do veículo. Essa caracte-
rística é especialmente bené-
fica para motoristas de apli-
cativo que passam longas
horas dirigindo sob o sol, ga-
rantindo maior conforto e
bem-estar.

É importante ressaltar
que a instalação da película
antifurto deve ser feita por
profissionais especializados
para garantir um resultado
eficiente e duradouro. Além
disso, é essencial verificar a
legislação local, uma vez que
alguns lugares possuem res-
trições quanto à tonalidade
e espessura das películas
aplicadas nos vidros.
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conteceu a 2ª edição
do Festival Cultural
de Inverno, realizado

pela Prefeitura de Campina
Grande do Sul, por meio da
Secretaria de Ação Social Fa-
mília e Cultura.

O Festival levou ao públi-
co do Teatro Municipal, gran-
des atrações de balé contem-
porâneo, mostra de balé, co-
ral infantil, street dance, gi-
nástica artística.

O evento foi realizado
com a participação de cerca
de 240 alunos e alunas dos
Projetos Sociais das oficinas
da Secretaria de Ação Social,
Família e Cultura que são
oferecidas no contraturno
escolar. Neste festival parti-
ciparam os alunos das locali-
dades da Sede, Jardim Paulis-
ta e Praça CEU e doze artis-
tas locais com o show musi-
cal.

Os dois primeiros dias do
evento foram direcionadas
aos familiares e convidados
dos alunos e alunas dos pro-
jetos e a programação in-
cluiu apresentações do coral
infantil do Projeto Piá, Wal-
frido Ribeiro de Souza, da
mostra de balé infantil e do
espetáculo de dança contem-
porânea Maria Maria. Esse
espetáculo fala sobre a his-
tória das "Marias", mulheres
brasileiras que lutam para se-
rem reconhecidas e que bus-
cam sobreviver na socieda-
de, mostrando sua força. Tra-
ta-se de uma história de
amor, sonhos, lutas e conquis-
tas.

O grupo de dança con-
temporânea realizou sua per-
formance no palco do teatro,
embalado por um repertório
forte com canções de canto-
ras brasileiras como Elis Re-
gina, Rita Lee e Maria Gadú,
mulheres que transformaram
e marcaram várias gerações
com a sua arte, mostrando a

Festival Cultural de Inverno 2023 marcou
lindas apresentações dos Projetos Sociais

da Prefeitura de Campina Grande do Sul
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força das mulheres brasilei-
ras, que com muita luta, rea-
firmam a sua importância na
sociedade. Nos demais dias,
o teatro foi aberto ao públi-
co.

Além do espetáculo de
dança contemporânea Maria
Maria, o público pode acom-
panhar apresentações de gi-
nástica artística e rítmica,
mostra de balé e street dan-
ce.

E para celebrar o dia mun-
dial do rock, comemorado
em 13 de julho, foi apresen-
tado o show com as bandas
Teoria Quatro, Égide e Bla-
ck Watter, todas de Campina
Grande do Sul, que cantaram
vários estilos do rock and
roll, como pop rock, clássi-
cos do rock e até mesmo o
heavy metal.

O prefeito Bihl Zanetti
esteve presente na abertu-
ra do Festival e falou ao
público sobre a importân-

cia das atividades dos Proje-
tos Sociais. "Queremos que
nossas crianças e jovens di-
virtam-se participando dos
projetos oferecidos pela Pre-
feitura e também possam
melhorar o desenvolvimen-
to físico e intelectual, a par-
tir destas atividades. Que elas
possam deixar um pouco de
lado os smartphones, as re-
des sociais e consigam ver o
valor de coisas simples e di-
vertidas, como a companhia
dos amigos e que possam
aprender com a arte a partir
da música, da dança e da cul-
tura", disse o prefeito.

A secretária de Ação So-
cial, Família e Cultura, Vanes-
sa Dal Ponte, fez um balanço
positivo das apresentações e
da participação das famílias
envolvidas nos projetos so-
ciais. "As crianças se empe-
nharam muito e se sentiram
realizadas por participar do
festival. Percebemos isso no

olhar de cada uma. Nós tam-
bém estamos muito satisfei-
tos com as apresentações e
agradecidos aos pais pela
confiança e pela participação,
e também a todos que vie-
ram prestigiar a programação
do Festival Cultural de Inver-
no, que foi criado para fo-
mentar e valorizar a cultura
do nosso município".

PROJETOS SOCIAIS
Os projetos sociais da

Prefeitura de Campina Gran-
de do Sul, atendem cerca de
819 crianças matriculadas nas
diversas oficinas oferecidas
pela Secretaria de Ação So-
cial, Família e Cultura, no
contraturno escolar.

Além dos alunos das lo-
calidades da Sede, Jardim Pau-
lista e Praça CEU, que parti-
ciparam deste festival, tam-
bém são atendidas crianças
das localidades de Terra Boa,
Jardim Santa Rita de Cássia e

O prefeito Bihl Zanetti esteve presente na abertura do Festival e falou ao público sobre a importância das atividades dos Projetos Sociais

Ribeirão Grande. As oficinas
que a Secretaria oferece
contemplam as atividades
de balé, violão, street dan-
ce, informática, teatro, ar-
tesanato, yoga, coral dos
idosos, coral infantil, ginásti-
ca recreativa, ginástica femi-
nina, pilates e dança contem-
porânea.

"O objetivo dos projetos
sociais é oferecer oportuni-
dades e experiências para as
pessoas desenvolverem a so-
ciabilização, para que sejam
incluídas na sociedade, parti-
cipando como protagonistas.
Elas aprendem a serem mais
autossuficientes e isso esti-
mula o desenvolvimento so-
cial, principalmente dentro
das famílias. Nós como po-
der público, temos a obriga-
ção de promover o incenti-
vo à cultura, oferecendo o
acesso a todas essas ativida-
des", concluiu a secretária
Vanessa.
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estreia dela não pode-
ria ter sido melhor! A
jovem Marina Casse-

miro LLEDo dos Santos, de
apenas 13 anos, conquistou o
primeiro lugar nos dois solos
que disputou, no Campeonato
Brasileiro Interclubes Júnior de
Nado Sincronizado.

Essa foi a primeira compe-
tição de âmbito nacional dispu-
tada por ela, em sua curta car-
reira.

Moradora de Pinhais, Mari-
na iniciou a prática do nado sin-
cronizado há apenas dois anos,
e mesmo assim não se deixou
intimidar. Conquistou o lugar
mais alto do pódio nas catego-
rias Solo Livre e Solo Técnico,
no evento que foi disputado
no fim do mês de maio, no Par-
que Aquático Júlio de Lamare,
no Rio de Janeiro.

Atleta de Pinhais é campeã em duas categorias no Campeonato
Brasileiro Interclubes Júnior de Nado Sincronizado

Estreante na competição realizada no Rio de Janeiro, Marina Cassemiro
LLEDo dos Santos subiu duas vezes no lugar mais alto do pódio
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No final de junho, mais uma conquista para a moradora do bairro Atuba, que
certamente vai inspirar outros talentos de Pinhais na busca de seus próprios sonhos

resultado foi divulgado e meu
nome foi chamado, senti uma
emoção muito grande, fiquei
muito feliz. Só via minha mãe
gritando na plateia", comemo-
ra.

Pensa que foi "só" isso? No
final de junho, mais uma con-
quista para a moradora do bair-
ro Atuba, que certamente vai
inspirar outros talentos de Pi-
nhais na busca de seus própri-
os sonhos. Dessa vez o título
veio com o primeiro lugar na
3ª etapa do Circuito Paranaen-
se de Figuras, disputado na Es-
cola de Natação Amaral, em
Curitiba.

E vem mais por aí: as próxi-
mas competições na mira de
Marina serão o Campeonato
Estadual Juvenil, em agosto, e o
Sul-Americano, que vai aconte-
cer em dezembro, em Monte-
video, no Uruguai.

Atleta do Santa Mônica Clu-
be de Campo, Marina fala da
emoção da conquista: "Quan-

do fui para o Rio de Janeiro, foi
a primeira vez que participei de
um Campeonato Brasileiro Jú-

nior e não imaginava conquis-
tar o primeiro lugar, nos dois
solos que competi! Quando o

Rio Branco do Sul

SEMED realiza abertura do 2º Semestre
com grande evento na ASEM

Centenas de profissionais da Educação se reuniram para um momento de integração e aprendizagem
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O vice-prefeito Airton Nodary parabelizou os organizadores do evento e enalteceu
o valor dos profissionais da educação e destacou a necessidade de manter
a mesma dedicação com que iniciaram o primeiro semestre do ano letivo

Começou a segunda eta-
pa da jornada pedagógica
2023, com um grande even-
to realizado pela Secretaria
Municipal de Educação (SE-
MED), nessa quinta-feira (20/
07).

Pela manhã, professores,
coordenadores, diretores,
estagiários entre outros ser-
vidores da Educação se reu-
niram na ASEM para um mo-
mento festivo e de aprendi-
zagem, após o período de fé-
rias escolares.

A secretária Elizabete Ro-
drigues Baido deu boas-vin-
das à equipe destacando o
papel primordial de cada in-
tegrante no ensino munici-
pal. "A educação não existe
sem o amor, a dedicação e o
exemplo de vocês em sala de
aula. São vocês que fazem a
educação de qualidade. O
meu reconhecimento e gra-
tidão por tudo. Que Deus os
abençoe nesta nova jornada".
O vice-prefeito Airton No-

valorosos para o ensino mu-
nicipal. Desejo que vocês co-
mecem este semestre com o
mesmo amor e alegria do iní-
cio do ano. Educar é um dom
e vocês fazem isso com mui-
to talento. Um grande abra-
ço a todos"!

Após os pronunciamen-
tos o evento contou com
opções de alimentação e uma
palestra especial com o pro-
fessor e especialista em Ges-
tão de Pessoas Daniel Garcia,
que falou sobre o tema: Mo-
tivação e Qualidade na Edu-
cação.

A programação seguiu du-
rante a tarde com a partici-
pação de demais profissionais
que fazem parte da SEMED.

Além dessa atividade inte-
grativa os trabalhos seguem
nas escolas com o trabalho de
organização e planejamento
pedagógico, para aprimorar
ainda mais a metodologia apli-
cada no cotidiano educacio-
nal.

dary parabelizou os organiza-
dores do evento e enalteceu o
valor dos profissionais da edu-

cação e destacou a necessida-
de de manter a mesma dedica-
ção com que iniciaram o pri-

meiro semestre do ano letivo.
"Agradeço a presença de vo-
cês e reconheço o quanto são
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IOCine Passeio exibe "Barbie"

No mundo mágico das Barbies, "Barbieland", uma
das bonecas começa a perceber que não se encaixa
como as outras. Depois de ser expulsa, ela parte para
uma aventura no "mundo real", onde descobre que a
beleza está no interior de cada um.

Paraná está entre as principais portas de
entrada de turistas estrangeiros em 2023

Dados da Gerência de Informação e Inteligência de Dados da agência federal, em parceria com as equipes do
Ministério do Turismo e da Polícia Federal, mostram que São Paulo, Rio Grande do Sul, Rio de Janeiro, Paraná e Santa
Catarina foram as principais portas de entrada dos viajantes internacionais no País no primeiro semestre de 2023
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m relatório divulgado
nesta segunda-feira
(24) pela Embratur

mostra que o Paraná continua
no topo do ranking dos esta-
dos brasileiros que mais atra-
em visitantes estrangeiros. Da-
dos da Gerência de Informa-
ção e Inteligência de Dados da
agência federal, em parceria
com as equipes do Ministério
do Turismo e da Polícia Fede-
ral, mostram que São Paulo, Rio
Grande do Sul, Rio de Janeiro,
Paraná e Santa Catarina foram
as principais portas de entra-
da dos viajantes internacionais
no País no primeiro semestre
de 2023. No top 5 dos países
que mais desembarcaram no
Brasil este ano estão Argentina
(1,3 milhão de turistas), Esta-
dos Unidos (327 mil), Paraguai

A diferença entre os dois últimos anos mostra uma evolução
grande, levando em consideração os impactos da pandemia

de do Sul (474 mil) e Santa
Catarina (140 mil) vieram na
sequência. A diferença entre os
dois últimos anos mostra uma
evolução grande, levando em
consideração os impactos da
pandemia. Em 2021, 128.721
viajantes chegaram pelo Para-
ná no Brasil, ou seja, o aumento
foi de 306% em 2022. Em rela-
ção a 2018 (948.388), a dife-
rença ainda é 49% menor.

Os países que mais manda-
ram turistas ao Paraná foram
Paraguai (49,3%), Argentina
(26%)  e Estados  Unidos
(3,3%). Foram, em termos
numéricos, 257.878 paraguai-
os, 136.068 argentinos, 17.380
americanos, 12.037 franceses,
9.818 espanhóis, 9.703 uru-
guaios, 8.851 alemães e 6.764
ingleses.

(233 mil), Chile (223 mil) e
Uruguai (199 mil).

O relatório aponta para a
consolidação da recuperação
do turismo internacional bra-
sileiro: em apenas seis meses,

entraram no Brasil 92% do to-
tal de turistas que visitaram o
País em todo 2022. De janeiro
a junho foram 3,246 milhões
de turistas; nos 12 meses de
2022, 3,6 milhões.

Dados divulgado pelo Ban-
co Central referentes aos pri-
meiros cinco meses do ano
sobre a entrada de divisas com
o consumo do turista estran-
geiro no Brasil, confirmam a ten-
dência: foram US$ 2,7 bilhões
(R$ 13 bilhões), valores que
nos colocaram em um patamar
de recuperação de pré-pande-
mia.

PARANÁ NO TOP 3
O Boletim de Dados Turís-

ticos publicado este mês pela
Secretaria do Turismo do Pa-
raná revela que o Paraná foi a
terceira principal porta de en-
trada dos turistas estrangeiros
no Brasil em 2022. Com 522
mil turistas, ficou atrás apenas
de São Paulo (1,5 milhão) e Rio
de Janeiro (652 mil). Rio Gran-

Greca discute novos projetos com empresas
de publicidade externa para Curitiba

O prefeito Rafael Greca
recebeu nesta segunda-feira
(24), no Palácio 29 de Mar-
ço, diretores de empresas
que integram o Sindicato das
Empresas de Publicidade
Externa no Estado do Para-
ná (Sepex PR). Os empresá-
rios apresentaram as ações
que o sindicato faz em Curi-
tiba e discutiram novas idei-
as e projetos ambientalmen-
te sustentáveis relacionados
à publicidade externa na ci-
dade.

"Recebemos essa visita de
desagravo dos proprietários
das empresas filiadas ao Sin-
dicato das Empresas de Pu-
blicidade Externa no Estado
do Paraná. Eles não concor-
dam com os atos incivis que
foram noticiados pela im-
prensa de abatimento de ár-
vores para valorização de
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O prefeito Rafael Greca, acompanhado dos Secretários de Governo, Cinthia Genguini (SMCS) e Luiz Fernando de
Souza Jamur (SGM), e do presidente da Câmara, vereador Marcelo Fachinello, recebe no Palácio Solar 29 de Março o
superintendente Técnico do Urbanismo, José Luiz de Mello Filippetto, o diretor-secretário do Sepex PR, Juliano Maia
Aichinger, a vice-presidente do Sepex PR, Karoline Sanches, e os empresários Halisson Pontarolla e Juracy Favretto

vas de preservação ao meio
ambiente. Os diretores do
Sepex PR explicaram que as
empresas investigadas pela
Delegacia de Proteção ao
Meio Ambiente não são filia-
das ao sindicato. Também par-
ticiparam da reunião o presi-
dente da Câmara Municipal de
Curitiba, vereador Marcelo
Fachinello; a secretária muni-
cipal da Comunicação Social,
Cinthia Genguini; o secretá-
rio do Governo Municipal e
presidente do Ippuc, Luiz Fer-
nando de Souza Jamur; o su-
perintendente Técnico do
Urbanismo, José Luiz de Me-
llo Filippetto; o diretor-secre-
tário do Sepex PR, Juliano Maia
Aichinger; a vice-presidente
do Sepex PR, Karoline San-
ches; e os empresários Halis-
son Pontarolla e Juracy Fa-
vretto.

outdoors", disse o prefeito ao
lembrar da investigação da Po-
lícia Civil que acabou com a
prisão de seis pessoas acusa-
das de corte irregular de árvo-

res. "Eles são o lado civil, do
bem, da propaganda externa do
Paraná. Eu gosto muito deste
trabalho porque eu entendo
que nós podemos ter ainda

uma Times Square em Curiti-
ba", definiu Greca. Durante a
reunião desta segunda-feira
(24), os empresários também
falaram sobre ações preventi-
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ma pesquisa contra-
tada pela ADI - Asso-
ciação dos Jornais e

Portais do Paraná e realiza-
da pelo Instituto IRG e,
aponta que 79% dos parana-
enses aprovam a decisão es-
tadual em manter e ampliar
o funcionamento de escolas
no modelo cívico-militar. A
decisão foi anunciada pelo
governador Carlos Massa
Ratinho Junior no dia 13 de
julho, após decisão da União
em descontinuar o programa
em nível nacional, que con-
tava com 202 unidades em
todo o País.

Entre os 2.848 entrevista-
dos por telefone entre os
dias 17 e 20 de julho, 2.250
(79%) disseram ser a favor da
decisão, enquanto 570 (20%)
se manifestaram de forma
contrária e 28 (1%) não sou-
beram ou não responderem.

Na prática, o Governo do

Quase 80% dos paranaenses aprovam decisão
de manter e ampliar escolas cívico-militares

Entre os 2.848 entrevistados entre os dias 17 e 20 de julho, 2.250 disseram ser a favor
da decisão do governo estadual após a descontinuidade do programa pelo governo federal
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Atualmente, o Paraná já lidera o ranking nacional de estados com mais escolas cívico-militares

frequência dos estudantes e
ao desempenho das escolas
cívico-militares no Índice de
Desenvolvimento da Educa-
ção Básica (Ideb).

Atualmente, o Paraná já li-
dera o ranking nacional de
estados com mais escolas cí-
vico-militares. O Estado apa-
rece à frente de Goiás, na
segunda colocação com 124
colégios, e da Bahia, em ter-
ceiro lugar com 121 unida-
des.

A pesquisa do IRG regis-
trou que este fato também é
percebido pela maioria da
população paranaense.

Ao serem questionados,
1.790 dos entrevistados, o
equivalente a 60% do total,
alegaram ter conhecimento
de que o Estado é o que mais
têm escolas neste modelo,
enquanto 1.134 (38%) disse-
ram não saber e 60 (2%) não
responderam a pergunta.

Estado vai incorporar grada-
tivamente a administração de
12 colégios que são adminis-
trados pelas Forças Armadas
no Paraná. Com isso, as uni-
dades de ensino que seguem
o modelo cívico-militar pas-

sarão de 194 para 206 após
a conclusão da migração, que
deve acontecer entre o final
de 2023 e o início de 2024.
O objetivo do Estado, nos
próximos anos, é chegar a
400 escolas neste modelo. A

decisão de ampliar os inves-
timentos neste tipo de admi-
nistração escolar se deve à
grande adesão de pais, com
filas de espera para a reali-
zação de matrículas nas uni-
dades existentes, à taxa de
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deputada estadual Marli
Paulino completou o
seu primeiro semestre

na Assembleia Legislativa do
Paraná e período já indicou
recursos por meio de progra-
mas do Governo do Estado,
para a saúde e educação dos
municípios da região metropo-
litana de Curitiba. "São mais de
R$ 3 milhões em investimen-
tos que serão aplicados para
levar mais qualidade nos servi-
ços prestados à população",
destacou. Deste montante de
R$ 3 milhões, a deputada des-
tinou para a saúde, R$ 2 mi-
lhões, sendo R$ 1.350 milhão
para a obra da Nova UBS tipo
3 Tebas, no Jardim Cláudia, em
Pinhais, R$ 250 mil para ambu-
lância em Piraquara, R$ 150 mil
para aquisição de equipamen-
to em São José dos Pinhais e R$
250 mil para ambulância e equipa-
mentos em Colombo. Dentro
do Programa Escola Bonita do
Governo do Paraná, Marli Pau-
lino destinou R$ 1 milhão para
dez escolas estaduais promo-
verem reformas com acessibi-

Deputada Marli Paulino (SD) prioriza a Saúde e a
Educação neste primeiro semestre de mandato
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Dentro do Programa Escola Bonita do Governo do Paraná, Marli Paulino destinou
R$ 1 milhão para dez escolas estaduais promoverem reformas com acessibilidade

Uva de Colombo e cria a Se-
mana de Prevenção e consci-
entização para a preservação da
vida e da integridade física de
Condutores de Ciclomotores
e veículos de locomoção sobre
duas rodas e similares.

Outra iniciativa da deputa-
da que integra a maior Banca-
da Feminina da história do le-
gislativo paranaense, com
dez deputadas, foi aprovar
projetos em defesa da mu-
lher, encaminhar requeri-
mentos ao poder executivo
do Paraná solicitando mais
policiamento e também pre-
sidir a Comissão de Rela-
ções Federadas e Assuntos
Metropolitanos, entre outras
importantes ações.

Para completar, a deputada
Marli teve o aval do governa-
dor Carlos Massa Ratinho Jú-
nior quanto ao investimento
de R$ 185 milhões, nas obras
do viaduto e sistema viário li-
gando Curitiba - Pinhais, na
continuação da Avenida Mau-
rício Fruet, que fará a ligação
com a Avenida Iraí.

lidade. São R$ 100 mil para
cada uma dessas unidades.
"Contribuir com a educação e
a infraestrutura dos colégios
me alegra e me traz motivação
para seguir trabalhando por um
futuro melhor para nossos jo-
vens", disse a deputada.

PROJETOS DE LEIS
Além destes importantes

investimentos, a deputada Marli
protocolou cinco projetos de
leis. São eles: Cria a Semana Es-
tadual de Combate à Violência
nas Escolas; Inclui no roteiro
turístico do Paraná as Ciclor-

rotas Nascentes do Iguaçu; dis-
põe sobre a obrigatoriedade
dos Clubes Esportivos em ofe-
recer absorvente para as tor-
cedoras nos Estádios de Fute-
bol; Insere no calendário ofici-
al de eventos do Estado do
Paraná, a tradicional Festa da

As práticas consideradas
como castigo aos animais de-
verão ficar mais claras ao ci-
dadão, conforme projeto de
lei em tramitação na Câmara
Municipal de Curitiba (CMC).
A proposta tem o objetivo de
otimizar a lei municipal
16.038/2022, a qual sintetiza
as sanções e penalidades ad-
ministrativas para quem pra-
ticar maus-tratos. Para isso, a
proposição altera a redação
e acrescenta itens ao inciso
VI do artigo 2° da norma, que
proíbe o emprego de casti-
gos, sejam eles físicos ou men-
tais, com a finalidade de
aprendizagem ou adestra-
mento.

De acordo com a propos-
ta, apresentada pelo vereador
Pier Petruzziello (PP), a nor-
ma passará a descrever quais
são as atitudes passíveis de

Proposta atualiza norma que penaliza
quem pratica maus-tratos aos animais

Caso aprovada, a norma passará a descrever o que é considerado castigo, no adestramento de animais
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Projeto de lei especifica quais atitudes são consideradas como castigo, visando proteger a integridade dos animais

técnicas de adestramento
positivo, que visam a educar
os animais a partir de refor-
ços positivos e da ausência
de métodos aversivos, com o
foco no bem-estar animal,
conforme comprovação ci-
entífica".

Na justificativa, o autor
destaca os benefícios da se
proibir o manejo inadequado
ao se adestrar os bichos. Um
deles é a segurança pública,
já que animais punidos ten-
dem a apresentar comporta-
mentos agressivos, o que
pode levar ao consequente
abandono, devido aos pro-
blemas comportamentais.
Também é possível evitar o
estresse, a ansiedade e até
mesmo lesões físicas graves,
diminuindo a necessidade de
atendimento veterinário es-
pecializado.

penalidade, tais como: a aplica-
ção de pressão no pescoço ou
outras partes do corpo do ani-
mal; estimular o exercício físi-
co até a exaustão; o confina-
mento em espaço muito res-
trito; o uso de artifícios, como

estalinhos ou sprays, para ame-
drontar o bicho; privação de
água e alimento, a fim de "moti-
var" o animal ao treinamento;
entre outras técnicas que uti-
lizem da punição aversiva e que
possam causar danos físicos e/

ou psíquicos aos animais. Para
Petruzziello, a tipificação das
técnicas aversivas deverá aju-
dar a sociedade a se conscien-
tizar sobre o tema e a mudar
os métodos empregados para
o treinamento, "privilegiando as
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Culinária

Especial
Agora Paraná

de sopas
e caldos

Com a chegada do
inverno e a queda das

temperaturas, é comum
sentir o desejo de

experimentar sopas e
caldos para aquecer o

corpo. O Agora Paraná
separou diversas

receitas excelentes para
as estações mais frias,

proporcionando conforto
e bem-estar nos dias

gelados. Confira!

MINHA RECEITA

Sopa de lentilha
com cenoura
e especiarias

INGREDIENTES:
- 150 gramas de lentilha
- 1 colher de sopa de azeite
- 1/2 cebola (cortada em

cubos)
- 2 dentes de alho picados
- 1 colher de chá de açafrão
- 2 dentes de alho inteiros
- 1 cenoura média (cortada

em cubos)
- 500ml de água
- 1 tomate médio (cortado

em cubos)
- Salsinha picada a gosto
- Sal a gosto

MODO DE PREPARO:
1. Coloque a lentilha de mo-

lho em água por 12 horas.
2. Em uma panela de pressão,

refogue a cebola e o alho
picado no azeite.

3. Acrescente o açafrão e
deixe fritar mais um pou-
co.

4. Adicione os dois alhos in-
teiros, a lentilha (sem a
água), a cenoura e misture
bem.

5. Coloque a água, tampe a
panela e deixe cozinhar por
cerca de 3 minutos após
pegar pressão.

6. Deixe a pressão sair, abra
a panela, adicione o toma-
te, a salsinha e misture.

7. Confira se a lentilha está
cozida e acerte o tempero
com sal.

8. Agora é só servir. Bom ape-
tite.

Fonte: Minha Receita
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Mutirões da Prefeitura de Curitiba vão
ofertar castração gratuita de cães e gatos

nas regionais Cajuru e Santa Felicidade
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Os interessados devem estar com os cadastros em dia junto
à Rede de Proteção Animal e atender aos requisitos de participação

Rede de Proteção
Animal da Prefeitura
de Curitiba vai abrir

novos agendamentos para
castração de cães e gatos, a
partir das 12h de segunda-
feira (24). Desta vez serão
atendidos os animais dos
moradores de bairros que fi-
cam nas regionais Cajuru e
Santa Felicidade. Serão ofe-
recidas 4.400 vagas gratuitas
para castração.

Na Regional Cajuru, os
atendimentos em unidades
móveis de castração serão
feitos de 7 a 18 de agosto no
Parque Olímpico do Cajuru,
na Rua Rivadávia Fonseca de
Macedo, 510, Cajuru. Serão
ofertadas 2.400 vagas no lo-
cal e poderão participar os
moradores dos bairros Caju-
ru, Capão da Imbuia, Guabi-
rotuba, Jardim das Américas,
Tarumã e Uberaba.

Entre os dias 14 a 25 de
agosto será a vez da Regio-
nal Santa Felicidade. Os aten-
dimentos serão feitos no Dis-
trito de Manutenção Urbana
Santa Felicidade, na Rua João
Reffo, 1.218, Santa Felicida-
de. Serão ofertadas 2 mil va-
gas para os moradores dos
bairros Butiatuvinha, Campi-
na do Siqueira, Campo Com-
prido, Cascatinha, Lamenha
Pequena, Mossunguê, Orle-
ans, São Braz, São João, Santa
Felicidade, Santo Inácio e Vis-
ta Alegre.

O diretor de Pesquisa e
Conservação da Fauna, da
Secretaria Municipal do Meio
Ambiente, Edson Evaristo,
lembra que os mutirões de
castração são feitos periodi-
camente pela Prefeitura de
Curitiba.

"Trata-se de um serviço
importante, parte da nossa
política pública de proteção
animal no atendimento à po-
pulação e combate ao aban-

dono de cães e gatos nas
ruas", explicou Evaristo.

Podem participar das ci-
rurgias cães e gatos de
ONGs, protetores indepen-
dentes e tutores elegíveis,
moradores dos bairros das
regionais Tatuquara e CIC,
com animais de 5 meses a 8
anos nos mutirões e de 2 a 6
meses no Centro de Medici-
na Veterinária do Coletivo
(CMVC), da Universidade
Federal do Paraná (UFPR).

Os interessados devem
estar com os cadastros em
dia junto à Rede de Proteção
Animal e atender aos requi-
sitos de participação.

CASTRAÇÃO
PEDIÁTRICA

Na segunda-feira (24)
também serão abertas as va-
gas de inscrições para castra-
ção de filhotes de cães. As
inscrições serão feitas pelo
site da Rede de Proteção
Animal.

Esse serviço é feito em
parceria com o Centro de
Medicina Veterinária do Co-
letivo (CMVC), da Universi-

dade Federal do Paraná
(UFPR), e vai acontecer ao
longo do mês de agosto no
Centro de Medicina Veteri-
nária do Coletivo, na Rua dos
Funcionários, 1.540, no Setor
de Ciências Agrárias da Uni-
versidade Federal do Paraná.

Estas vagas são limitadas
e exclusivas para cães resga-
tados por protetores inde-
pendentes e os animais, ma-
chos e fêmeas, precisam ter
entre 2 e 6 meses de idade,
estarem com o esquema va-
cinal em dia e pesarem no
mínimo 2 quilos.

PROCURAÇÃO
ELETRÔNICA

Para atender à Lei Geral
de Proteção de Dados
(LGPD) e resoluções do
Conselho Federal de Medi-
cina Veterinária (CFMV), o
site da Rede de Proteção
Animal permite indicar
quem será o acompanhante
do animal no dia da cirurgia,
se o responsável não puder
comparecer.

Além da legislação, lem-
bra o diretor, todos os ani-

mais atendidos pelo progra-
ma recebem microchip ele-
trônico de identificação, com
código exclusivo vinculado
aos dados do cidadão res-
ponsável pelo animal.

Animais sob os cuidados
de protetores ficam com seus
dados vinculados ao que le-
vam para castração até que
sejam devidamente transferi-
dos ao novo responsável
quando adotados. "Se for
constatado uso indevido, por
exemplo, para reserva e ces-
são de vagas, poderá haver a
suspensão do acesso ao be-
nefício", explicou Evaristo.

PROGRAMA MUNICIPAL
Desde 2017, a Rede de

Proteção Animal da Prefeitu-
ra de Curitiba promove, en-
tre outras atividades, as
ações de castração de ani-
mais como política pública
para promoção da saúde úni-
ca e evitar o abandono de
crias indesejadas. Desde en-
tão, mais de 100,5 mil cães e
gatos foram beneficiados
pelo Programa Municipal de
Castração Gratuita.



1414141414 25 DE JULHO DE 2023 | ANO XXXI • Nº 3898 GERAL

Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros. Solicitar no e-mail: adm@agoraparana.com.br

Brilhe, crie uma progra-
mação divertida e apro-
veite!

Vênus entrará em mo-
vimento retrógrado e
cobrará mudanças.

Não ceda a pressões,
nem aceite a primeira
proposta que aparecer.

Faça acordos com a fa-
mília e invista no seu
conforto.

Reformule a rotina e
assuma novos hábitos.

Repense expectativas
e eleve os sentimen-
tos.

Aproveite a passagem
da Lua por seu signo
para se cuidar.

Durma mais, dê aten-
ção aos seus sonhos.

Aberta a temporada de
viagens e novas expe-
riências.

Encare conversas com
a família ou o par e
compartilhe sonhos.

Reestruturações trarão
mais conforto. Mudan-
ças à vista!

O prazer estará nas
atividades de rotina.

Paraná sedia encontro sobre o Plano Nacional
de Redução de Mortes e Lesões no Trânsito

Trata-se do encontro da Câmara Temática do Contran sobre este tema.
É a segunda reunião sediada pelo Detran-PR neste mês.

A primeira foi sobre Engenharia e Sinalização de Trânsito
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RDetran do Paraná re-

cebe nesta quarta e
quinta-feira (26 e 27)

o encontro de mais uma câ-
mara temática do Conselho
Nacional de Trânsito (Con-
tran). Desta vez, será da Câ-
mara Temática de Gestão e
Coordenação do Plano Na-
cional de Redução de Mor-
tes e Lesões no Trânsito
(Pnatrans). A reunião aconte-
ce na Associação Comercial
do Paraná (ACP), em Curiti-
ba. Na semana passada, o Pa-
raná sediou a reunião da Câ-
mara Temática de Engenharia
e Sinalização de Trânsito, no
auditório da Celepar.

Nos encontros, especia-
listas representando órgãos
e entidades do Sistema Na-
cional de Trânsito e de seg-
mentos organizados da soci-
edade atuantes no trânsito
de todo o País discutem po-
líticas públicas focadas na
regulação e fiscalização do
setor.

O coordenador de Ges-
tão de Serviços do Detran-
PR, Marcel Cabral Costa, par-
ticipa da Câmara de Enge-
nharia de Tráfego e Sinaliza-
ção de Trânsito. "Esta câma-
ra é referente à circulação
de veículos, pessoas, pedes-
tres e ciclistas. No encontro
da semana passada discuti-
mos novos conceitos e apri-
moramentos técnicos sobre
estes temas", disse. "Estamos

O Paraná foi o primeiro estado a aderir ao Plano Nacional de Redução de Mortes e
Lesão no Trânsito, ainda em 2021, e está alinhado com a agenda global de segurança viária

deliberando sobre manuais
de ruas completas, medidas
moderadoras de tráfego, ma-
nual de áreas escolares, as-
suntos muito importantes
que impactam a sociedade".

"As discussões nesta Câ-
mara Temática são fundamen-
tais para estabelecer como a
engenharia pode atuar para
melhoria da segurança viá-
ria", disse Adriano Furtado,
diretor-presidente do De-
tran-PR. Ele explica que as
câmaras técnicas são órgãos
de assessoramento e seus
integrantes, divididos por te-
mas, têm a responsabilidade
de estudar, debater e ofere-
cer sugestões e embasamen-

tos para as decisões do Con-
tran. O Paraná participa de
quatro das seis câmaras téc-
nicas do Contran: Saúde para
o Trânsito; Engenharia de Trá-
fego e Sinalização de Trânsi-
to; Gestão e Controle do
Pnatrans; e Assuntos Veicula-
res, Ambientais e Transporte
Rodoviário (CTVAT). Inte-
gram estas câmaras temáticas
oito colaboradores, sendo
quatro titulares e quatro su-
plentes.  Além destas quatro,
existem ainda as câmaras te-
máticas de Educação para o
Trânsito e de Esforço Legal.

PNATRANS
O Paraná foi o primeiro

estado a aderir ao Plano Na-
cional de Redução de Mor-
tes e Lesão no Trânsito, ain-
da em 2021, e está alinhado
com a agenda global de se-
gurança viária.

O Plano Nacional tem o
compromisso de reduzir em
pelo menos 50% as mortes
no trânsito brasileiro até
2028, preservando aproxima-
damente 86 mil vidas neste
período. Isso colabora estra-
tegicamente com a saúde pú-
blica e previdência. O De-
tran-PR agora busca criar
uma estratégia para sensibi-
lizar os municípios paranaen-
ses sobre a questão de segu-
rança viária.
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Curitiba

Paiol Digital de julho apresenta iniciativas
para melhorar a vida do consumidor
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que investe na honestidade do
cliente e uma startup que ven-

ceu um reality show por sua iniciativa
de cuidado aos animais de estimação
estão entre as histórias que serão con-
tadas no Paiol Digital de julho, nesta ter-
ça-feira (25), a partir das 19h, no Teatro
Paiol (R. Cel. Zacarias, 51, Prado Velho).

Nesta edição, os convidados vão di-
vidir com o público suas histórias em-
preendedoras que melhoram a vida dos
consumidores. O Paiol Digital é o even-
to mensal do Vale do Pinhão que reúne
interessados nos temas de empreende-
dorismo, inovação e novas tecnologias
em um formato de palestras rápidas que
visa a disseminação e troca de ideias,
realizado pela Agência Curitiba de De-
senvolvimento e Inovação.

Os ingressos são gratuitos e podem
ser adquiridos pelos sites do Vale do
Pinhão e do Guia Curitiba. Os partici-
pantes podem doar um quilo de alimen-
to não-perecível, como ingresso social.

HONEST MARKET
Entre os palestrantes da noite, o

CEO da Market4U, Eduardo Cordova,

Nesta edição, os convidados vão dividir com o público suas histórias
empreendedoras que melhoram a vida dos consumidores

vai contar como a ideia de levar maior
comodidade aos consumidores resul-
tou em uma das maiores empresas de
franquias de minimercados dentro de
condomínios da América Latina e con-
quistou o apresentador de TV Celso
Portiolli, que se tornou sócio do em-
preendimento. Atualmente, a Market4U

está em 2 mil pontos pelo Brasil com
sua proposta dentro do conceito ho-
nest market, em que o cliente faz suas
compras por autoatendimento, inclusi-
ve na hora do pagamento.

PALESTRANTES VENCEDORAS
O palco intimista do Teatro Paiol

também vai receber Fernanda Mendes,
fundadora da Pet Apertiz, startup curi-
tibana vencedora do Rocket 2023, o
reality show de startups promovi-
do pela Rede Paranaense de Comu-
nicação (RPC), que tem o patrocínio
da Prefeitura de Curitiba e do Vale do
Pinhão.

Seu negócio investe no bem-estar
dos animais de estimação oferecendo
alimentação natural aos pets, contribu-
indo para uma vida mais saudável e lon-
ga.

A proprietária do Spazio Cris Co-
lombo, Cris Cavassin, vai contar as es-
tratégias que tornaram seu salão de
beleza, criado em 1984, um espaço atu-
al e com atendimento personalizado
para mulheres, homens e crianças e
como conquistou o Prêmio Sebrae
Mulher de Negócios, na categoria Mi-
croempreendedora Individual (MEI), na
premiação que teve 3 mil inscritas de
todo o país.

O fundador da GrowinCo, Raphael
Traticoski, conta como a plataforma di-
gital conecta diversos players e parcei-
ros de negócios para o desenvolvimen-
to de projetos e fornecimento global.
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Tico Kuzma

Antonia Santos

Cumprimentos do jornal ao
vereador Tico Kuzma líder do

prefeito na Câmara Municipal de
Curitiba e formado em

Administração de Empresas.
Desejo a você muitas realizações,

alegria e saúde! Parabéns!

Nesta terça-feira (25), a sorridente
Antonia Santos, moradora de Pinhais,

completa mais um ano de vida. Que a sua
jornada seja abençoada e que cada passo
seja guiado por muita sabedoria e amor!

Josmar
Ricardo dos
Santos Filho

Hoje é o dia de celebrar
a sua existência, meu
querido primo, Josmar!
Que este aniversário
seja o início de um período
incrível e cheio de realizações
em sua vida. Você merece
sempre o melhor, parabéns!

Fabi Francisco

A empresária Fabi Francisco
aniversaria nesta terça-feira (25).

Desejo que este novo ano seja repleto
de conquistas, novas oportunidades

e momentos de muita alegria.

Ivana Carla

Nesta terça-feira (25), minha querida
amiga Ivana Carla, Miss Brasil 90 e

organizadora do evento Miss Pinhais,
comemora mais um ano de vida.

Desejo a você muita saúde,
alegria e ainda mais sucesso!

Fernando De Chueri Karam

Cumprimentos do jornal a Fernando De Chueri
Karam, morador de Curitiba.

Que seu aniversário seja apenas o
começo de uma jornada repleta conquistas!

Nesta terça-feira
(24), Mirela
Telman celebra
um dia especial!
Desejo que você
tenha um
aniversário
repleto de
sorrisos,
abraços e
momentos
inesquecíveis.

Mirela Telman


